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Aos vinte e nove dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, através da
conexão: https://meet.google.com/hkb-uucj-gro, e de forma presencial na Sala do
CMAS Recife, realizou-se a Reunião do Pleno Extraordinário de junho do Conselho
Municipal de Assistência Social do Recife, de forma híbrida, com primeira
convocação às 13:30h, e segunda convocação às 14h, sob a Coordenação do
conselheiro Edson de Souza Lima, Presidente do CMAS Recife, com a seguinte pré-
pauta proposta:

1. Palavra do Presidente;
2. Apresentação e votação da pauta;
3. Aprovação das Atas dos Plenos de Abril e Maio de 2023;
4. Apresentação Governamental: AEPETI e Serviço Emergencial;
5. Comissão Organizadora da Conferência: Audiência Pública, Delegadas/os,
Palestra Magna, Regimento Interno;
6. Comissão Eleitoral: Eleição dia 03/07;
7. Informes;

Com a presença das/dos conselheiras/os: Edson de Souza Lima - Presidente /
Secretaria Executiva de Assistência Social; Alcilene Santana - Secret. Educação;
Bárbara Siqueira - NACC; Micael Silva - ASSOBECER; Andrea Mascarenhas -
APABB; Telma Muniz - CIEE; Cybelle Oliveira- SBB; Sueleide Duque - Secret.
Educação; Wanderson Vilton - CRP; Fagner Valença - SINDSEPRE; Elizabeth
Oliveira - Cesc Coqueiral. Também estiveram presentes as/os convidadas/os:
Amanda Couto; APAF UTF; Maria Ângela Oliveira Souza; Bárbara (Fundação Fé e
Alegria); Marcílio Moura; Adriana Adrião (Proteção da Alta Complexidade); Roberto
Dias; Tereza Santoianni; Fundação Cecosne; Maria Iza de Araújo da Silva; Flora
Pessoa; Cilena Maria da Silva; NIS; Teresa Franco (LBV); E a Equipe do CMAS:
Ystefhani Barbalho (Secretária Executiva); Simone Montenegro (Aux.
Administrativa); Verônica Didier (Psicóloga); Vânia Maria (Assistente Social) e
Gerisa Gonzaga ( Aux. Administrativa).

https://meet.google.com/hkb-uucj-gro
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Edson cumprimentou a todos e iniciou o Pleno Extraordinário de junho do Conselho
Municipal de Assistência Social do Recife. No momento da palavra do Presidente, Edson
fez a leitura de um pequeno texto de Clarice Lispector, chamado “Descoberta do Mundo”.
Em seguida, Edson fez a leitura da pauta, para aprovação. Fagner solicitou colocar um
informe sobre a Renda Básica na pauta. A pauta foi aprovada pela plenária. Sobre as
atas, Edson diz que foi enviado as Atas por e-mail para as/os Conselheiras/os. Edson
colocou as Atas de Abril e Maio/23 em votação, e estas foram aprovadas pela plenária. A
pauta seguinte foi a Apresentação Governamental, sobre o AEPETI e Serviço
Emergencial. Edson passou a palavra para a gestora Adriana Adrião, do Serviço
Emergencial, da Proteção da Alta Complexidade. Adriana Adrião cumprimentou a
todas/os, e em seguida apresentou o Emergencial Gusmão, informando que o
equipamento está preparado para atender até 100 pessoas, em situação de calamidades
e que está em processo de requalificação. Após a apresentação, Edson abriu espaço
para perguntas. Edson passa a palavra para Cilena Silva, gestora do AEPETI. Cilena
informou que é Socióloga de formação, e apresentou como vem se dando a execução do
Programa de Erradicação do Trabalho Infantil - PETI pela secretaria, que desenvolve
ações no sentido de combater e erradicar o trabalho infantil. Ela explicou que
considera-se trabalho infantil, toda forma remunerada ou não, exercida por crianças e
adolescentes de até 16 anos. Existe também outras formas de trabalho infantil que são
trabalhos domésticos, trabalhos em atividades perigosas, trabalhos na exploração sexual,
trabalho análogo, e trabalho no tráfico de drogas. O adolescente pode trabalhar a partir de
14 anos na condição de Aprendiz, segundo a Constituição, e o Estatuto da Criança e
Adolescente. O Programa PETI surge na década de 1990; é um Programa Nacional e
recebe recursos do Governo Federal, Estadual e Municipal. O conselheiro Fagner
parabenizou Cilena pela apresentação, e informou sobre o não pagamento de gratificação
de eventos, para os profissionais da Assistência Social. O conselheiro Wanderson
perguntou: “Qual o impacto da pandemia no PETI, já que houve desmonte generalizada
das políticas públicas no país? E quais as frentes que foram criadas nesse contexto?”
(sic). Cilena respondeu que o impacto foi grande em toda questão social. O número de
crianças trabalhando visivelmente aumentou. Edson solicitou que a gestora informe ao
CMAS quando houver ações do AEPETI, onde irão atuar, horário, quantidade de pessoas,
para conhecimento e possível monitoramento das atividades. Fagner afirmou que
concorda que o Conselho Municipal fiscalize as ações, e notifique sobre o não
pagamento das diárias de gratificação de eventos aos profissionais da Secretaria
Executiva da Assistência Social. Seguindo para o ponto seguinte, os repasses da
Comissão Organizadora da Conferência, Edson comentou que no dia anterior havia sido
realizada a Audiência Pública do CMAS. Ele lembrou que o tema da Conferência seria a
“Reconstrução do SUAS: O Suas que temos e o SUAS que queremos”. Ele destacou que
houve a eleição de mais Delegados/as na Audiência Pública, para a conferência. Edson
diz que já recebeu a filmagem da Audiência Pública, e já vai disponibilizar no youtube do
CMAS. Fagner comentou que a Audiência foi bem divulgada, mas que está pensando no
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modelo futuro, que o local foi “complicado”. Que a Audiência teve tempo curto, e que é
necessário repensar no formato atual. Teresa Franco opinou que o local deveria ser
central e o horário de começar não foi bom. Edson informou que elegeram os últimos
delegados/as para a conferência, e que na próxima reunião da comissão organizadora
iriam verificar se sobraram vagas, e o que vão fazer para redistribuir essas vagas. Edson
informou ainda que a comissão organizadora definiu que a palestra Magna seria realizada
por Anderson Lopes Miranda, que é um dos fundadores do Movimento da População em
situação de rua de São Paulo. A plenária aprovou as decisões. Edson afirmou que a
Comissão terminou o Regimento Interno da Conferência, e que este seria publicado no
Diário Oficial do Município, e enviado para os Delegados/as e Convidados/as. Passando
para os repasses da Comissão Eleitoral, Edson comunicou que foi publicado no Diário
Oficial do Município a “Relação das entidades e usuários habilitados para o processo de
eleição”, e lembrou que dia 03/07 seria a eleição do Biênio 2023 - 2025, da Sociedade
Civil do CMAS. A conselheira Telma diz que não recebeu a relação. Ystefhani diz que vai
enviar por e-mail. Telma perguntou se conseguiu a quantidade de candidatos necessários.
Edson diz que para as/os representantes titulares, conseguiram todas as representações,
mas falta para a Suplência de Atendimento e Assessoramento. Ele lembrou ainda que dia
17/07 será a posse das/dos novas/os Conselheiras/os. A conselheira Elizabeth perguntou
se na eleição do dia 03/07/23, as entidades para votar teriam que se cadastrar. Edson diz
que são entidades que se habilitaram como votantes. Passando para a pauta sobre os
Informes, Edson passou a palavra para o conselheiro Fagner. Ele diz que o movimento
com a comissão provisória está estudando de onde captar recursos para conseguir
implantar a renda básica no município, em formar uma proposta concreta de Renda
Básica, e marcar uma reunião para debate. A SEPLAG não pode mandar o representante,
pois a pessoa responsável saiu, e até então não sabiam que tinha essa pessoa.
Ystefhani informou que enviou resolução com a lista dos candidatos da eleição para as/os
conselheiras/os. Fagner informou que seria realizada reunião com os trabalhadores, para
levantar as propostas para a Conferência. Wanderson informou sobre os eventos
preparatórios do Conselho Federal de Psicologia para a 13ª Conferência Nacional de
Assistência Social. Informou ainda que vai haver encontro da região nordeste, dia 13/07,
às 15h, tendo como tema: “Renda Básica, a psicologia no circuito de vida e na garantia de
direitos no SUAS”. A gestora de articulação entre os conselhos, Maria Ângela Oliveira,
informou sobre a realização das 3 Conferências: a 1- Conferência de Segurança
Alimentar, que aconteceria nos dias 03 e 04/07/23, na UNICAP; a 2- Conferência de
Juventude, que primeiro estavam acontecendo as 8 pré-conferências nas RPAs do
município; e a 3- Conferência da Pessoa com Deficiência. Ela informou ainda que todas
as orientações estavam disponíveis no Diário Oficial. Quanto a conferência dos direitos da
Pessoa com Deficiência, esta seria no mês de agosto/23, e que a inscrição estava sendo
realizada no site da Prefeitura. Nada havendo mais a tratar, Edson agradeceu a
participação de todas/os, e convocou todos a participarem da 14ª Conferência Municipal
de Assistência Social do Recife.


